



Jonas en fuite !

Colorions !



Jonas 1.1-15, 2.1

Un jour, le SEIGNEUR adresse cet ordre à Jonas, le fils d'Amittai: «Debout, va à Ninive, la grande ville. Tu menaceras ses habitants en disant: "Le SEIGNEUR en a assez de voir vos actions mauvaises." »

Jonas se met en route, mais pour fuir à Tarsis, loin du SEIGNEUR. Il arrive à Jaffa. Là, il trouve un bateau qui part pour Tarsis. Il paie son voyage. Puis il monte dans le bateau, pour aller avec les marins à Tarsis, loin du SEIGNEUR.

Mais le SEIGNEUR lance sur la mer un vent violent, et la tempête est si forte que le bateau risque de se casser. Les marins ont peur, chacun crie vers son dieu. Ils jettent à la mer tous les objets qui sont dans le bateau pour le rendre plus léger. Pendant ce temps, Jonas est descendu au fond du bateau, il s'est couché et dort profondément. Le capitaine du bateau s'approche de lui et lui dit: «Quoi? Tu dors! Lève-toi, crie vers ton dieu! Il pensera peut-être à nous, et nous ne mourrons pas.» Puis, les marins se disent entre eux: «Pour connaître le responsable du malheur qui nous arrive, tirons au sort.» Ils tirent au sort, et le sort tombe sur Jonas. Alors les marins lui disent: «Notre malheur vient de toi. Dis-nous: qu'est-ce que tu fais ici? D'où viens-tu? De quel pays et de quel peuple es-tu?» Jonas répond: «Je suis hébreu, et c'est le SEIGNEUR que j'adore, le Dieu qui est au ciel, celui qui a fait la mer et la terre.» Puis il leur raconte son histoire. Les marins ont très peur. Ils disent à Jonas: «Qu'est-ce que tu as fait là!» En effet, maintenant, ils savent que Jonas fuit loin du SEIGNEUR. Ils lui demandent: «Qu'est-ce que nous allons faire de toi pour que la mer se calme autour de nous?» En effet, les vagues montent de plus en plus. Jonas répond aux marins: «Prenez-moi et jetez-moi à la mer. Ainsi la mer deviendra calme autour de vous. Oui, je le sais, cette violente tempête vous attaque à cause de moi.» Les marins rament pour rejoindre la côte, mais ils n'y arrivent pas. Les vagues montent de plus en plus contre eux. Ils prient le SEIGNEUR et disent: «Ah! SEIGNEUR, ne nous fais pas mourir à cause de cet homme! Ne nous rends pas non plus responsables de la mort d'un innocent. En effet, c'est toi, SEIGNEUR, qui as fait ce que tu as voulu.»

Puis, ils prennent Jonas et ils le jettent à la mer. Alors la colère de la mer se calme.

Le SEIGNEUR envoie un grand poisson pour avaler Jonas. Jonas reste dans le ventre du poisson trois jours et trois nuits.

Commentaire

Ninive était la capitale de l'Assyrie, la superpuissance à l'époque de Jonas, et l'ennemie jurée d'Israël. Alors, quand Jonas se fait dire d'aller annoncer aux habitants de cette ville que Dieu va les punir, il peut sembler étrange, de prime abord, que Jonas décide de s'enfuir. Jonas comprend cependant que Dieu veut amener ces gens à changer de comportement, ce qui signifie qu'en y allant, lui, Jonas, leur donnera en fait une deuxième chance. En tant qu'Israélite patriotique, il veut tout simplement que Dieu détruise ces gens.

À bord du navire, en pleine tempête, il est intéressant de remarquer à quel point les marins étrangers hésitent à se débarrasser de Jonas, même une fois que celui-ci offre de se laisser jeter par-dessus bord. Jonas découvre ainsi que les étrangers ne méritent pas d'être détestés, parce que Dieu les aime eux aussi et, comme dans le cas de ces marins, ils peuvent eux également éprouver de la compassion. Dieu offre l'espoir d'un nouveau départ même à des ennemis mortels. C'est en fait Jonas qui doit changer de comportement autant, sinon plus, que les gens de Ninive.

Questions

- ▶ Pourquoi, à votre avis, Jonas pensait-il pouvoir s'évader de Dieu ?
- ▶ Comment réagiriez-vous peut-être si Dieu vous demandait de donner une deuxième chance à des gens que vous n'aimez pas ?
- ▶ En offrant de se faire jeter par-dessus bord, est-ce que Jonas se comportait en héros ou est-ce qu'il essayait tout simplement de fuir encore une fois ?
- ▶ À votre avis, quelle a été la plus grande erreur de Jonas ?



Aide visuelle

Utilisez un modèle réduit de bateau pouvant flotter, dans la baignoire par exemple. Reproduisez la tempête durant laquelle Jonas a étonnamment réussi à dormir.



Suggestion d'activité

Servez-vous d'accessoires simples (de chaises, d'une table, de tissu, de morceaux de carton) pour représenter un bateau avec lequel reproduire ce qui s'est passé à bord du navire où se trouvait Jonas : ce dernier dormait ; les marins luttèrent contre la tempête ; l'équipage pria ; on a jeté la cargaison à la mer ; on a réveillé Jonas et on l'a interrogé ; on a essayé autant que possible de le rescaper ; on l'a jeté par-dessus bord. Quelle partie du récit vous semble la plus importante ?



Suggestion de prière

Les marins prient beaucoup dans ce récit, sauf Jonas, le prophète de Dieu, qui ne semble pas prier du tout, lui. Sur une grande feuille de papier, tracez le croquis d'un bateau simple muni de voiles, de rames, d'une proue et d'un gouvernail. Servez-vous de chaque partie de l'embarcation comme outil de prière : la proue (demandez à Dieu de vous aider à savoir où aller, chaque jour) ; le gouvernail (demandez à Dieu de vous diriger loin des dangers) ; les rames (demandez à Dieu de vous aider à travailler dur pour lui, chaque jour) ; les voiles (demandez à Dieu de vous propulser grâce au souffle du Saint-Esprit).

Verset clé

« Oui, je le sais, cette violente tempête vous attaque à cause de moi. » (Jonas 1.12)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Marc 4.35-41 : Les disciples se trouvent pris dans une tempête, mais Jésus vient les secourir.



Colorions !

